

Fecha: 18-01-2026
 Medio: Diario Talca
 Supl.: Diario Talca
 Tipo: Noticia general
 Título: **Se fue Maduro ... ¿alcanza para volver?**

Pág. : 12
 Cm2: 406,6
 VPE: \$ 672.174

Tiraje:
 Lectoría:
 Favorabilidad:
 Sin Datos
 Sin Datos
 No Definida

Se fue Maduro... ¿alcanza para volver?

Rodrigo Contreras Vergara

Los que no tienen papeles ni trabajo, los que viven con la incertidumbre de ser expulsados, sí están preparando las maletas.

En cambio, los que lograron asentarse de manera legal, con trabajo y familia, no piensan aún en el regreso

No debe ser fácil llamarse Armlou Cogollo. Menos si eres migrante en Chile. Son cerca de las 11 de la mañana y el local de comida venezolana que administra

junto a su esposa, Katherine Hernández, en la 3 Oriente, casi al llegar a la 1 Sur, comienza poco a poco con el movimiento. La madrugada del sábado 3 de enero Armlou dormía en su casa en Talca. Alrededor de las 4 AM, hora de

Chile, recibe un llamado de un familiar que está en Venezuela advirtiéndole que estaban "tumbando" a Maduro. No necesitó nada más para despertar del todo. El WhatsApp de los venezolanos en Talca comenzó a llenarse de

mensajes. A Nenella Gómez, que participa activamente de una agrupación de venezolanos en Talca, más a o menos a esa misma hora, le avisó una sobrina. Los primeros videos que vio en redes



Armlou y Katherine llevan 8 años en Talca. Por el momento no están pensando en volver a Venezuela.

Fecha: 18-01-2026
 Medio: Diario Talca
 Supl.: Diario Talca
 Tipo: Noticia general
 Título: **Se fue Maduro ... ¿alcanza para volver?**

Pág. : 13
 Cm2: 412,3
 VPE: \$ 681.520

Tiraje:
 Lectoría:
 Favorabilidad:
 Sin Datos
 Sin Datos
 No Definida

sociales mostraban a personas desesperadas gritando. No entendía exactamente qué estaba pasando. Lo único que pedía es que las personas no sufrieran.

Jacqueline Perdomo, vicepresidenta de la ONG Migrantes por el Maule y el Mundo, de profesión periodista, se enteró a las 7 de la mañana. Y al igual que el resto de venezolanos en Talca empezó a informarse por las redes, aunque su experiencia periodística la hizo verificar todo en fuentes confiables.

Nicolás Maduro y su esposa, Cilia Flores, fueron detenidos en una operación muy al estilo estadounidense y más aún al estilo de Donald Trump. ¿Y el resto? Delcy Rodríguez, Diosdado Cabello, Vladimir Padrino López? Fue la pregunta que se hizo Armlou Cogollo tras ir conociendo el desarrollo de los hechos. Aunque sabe que a Trump lo que le interesa es el petróleo, esperaba que los gringos se llevaran a todos. Pero no, Delcy asumió como presidenta encargada y el resto sigue en sus puestos. La bravuconería de Trump da para mucho. Pero la realidad es que el régimen no ha caído. ¿Entonces? Bueno, piensa Armlou, aún queda mucho por definir. No es que esté pensando en volver ahora a Venezuela. De volver, vuelve, sin duda, pero, saca cuentas, podría ser dentro de 3 o 5 años. Porque a qué va a regresar ahora. Venezuela, analiza, está destruida y la corrupción campea. Va a requerir tiempo para que las cosas vuelvan a la normalidad, para que la economía se recupere y tener garantías de seguridad, salud y servicios básicos.

El caso de Armlou es el mismo de muchos venezolanos que lograron formalizar su estadía en Chile, conseguir un trabajo estable y traer a su familia. Y si la situación en Venezuela no está



Jacqueline debe estar segura de que los militares que la amenazaron ya no están en el poder para pensar en volver.

totalmente clara, prefieren esperar. Sin embargo, hay venezolanos que no han logrado regularizar sus papeles, ni conseguir estabilidad económica. A ellos la captura de Maduro y las medidas señales del régimen, les bastan para emprender ahora el regreso. Es lo que Armlou ha logrado observar en su local, visitado en buena parte por venezolanos, y también en los grupos de WhatsApp. Se atreve, incluso, a aventurar que un 60 por ciento de los venezolanos en Talca quiere volver pronto. El 40 por ciento restante ve el regreso a mediano y largo plazo.

Ya con las noticias más decantadas, Nenella llamó a su hermano en Brasil para informarle la situación. Tenía la certeza de que la caída de Maduro

se iba a producir tarde o temprano. Y cuando el momento llegó, cuando cayó en cuenta que era cierto, que Maduro estaba detenido en Estados Unidos, empezó a llorar. Hablaba con amigos, conocidos, familiares y no podía dejar de llorar. Pensar que por fin, después de sufrir tanto durante 26 años, de elecciones y resultados que no se respetaron, ahora sí estaba pasando lo que tanto había anhelado. Las emociones la superaban. Después Nenella, al igual que Armlou, se dio cuenta que los únicos del régimen en caer habían sido Maduro y su esposa. ¿Dónde están los demás?, se preguntó. Le volvió la incertidumbre. ¿Es verdad que todo esto está pasando? Finalmente, optó por ser optimista. Esto, repitió como

un mantra, es el inicio del fin del régimen. Hay que tener paciencia, hay muchas cosas en el aire todavía. Llegará el día, cree a pie juntillas, cuando María Corina Machado asuma como presidenta o vicepresidenta. Ese día la celebración será completa.

Uno de sus hijos espera entrar a la Universidad de Talca. El otro está estudiando bellas artes en la Universidad Nacional de Córdoba en Argentina. Nenella es parte del 40 por ciento de venezolanos que, supone Armlou, no tiene intenciones de volver de inmediato a Venezuela. Si se alegra por aquellos que van a volver ahora y podrán ver a sus familias en Venezuela, los que no lo están pasando bien en Chile, los que no tienen papeles y vivan con la aprensión de ser expulsados. Por ahora Nenella no tiene planes de irse de Chile. Lo que sí hará es viajar a Venezuela a ver a sus familiares, sin temor a que ni ella ni su familia sean detenidas.

Jacqueline Perdomo salió de Venezuela luego de ser amenazada por militares. Sobre la detención de Maduro, indica que ahora el mundo sabe que Venezuela estaba bajo el poder de un gobierno narcoterrorista. El final se acerca. Lo que viene, acota, es estar atentos y apoyar en el proceso de transición que se viene en Venezuela.

Su regreso, al igual que Armlou y Nenella, no será pronto. Los militares que la amenazaron, piensa, aún deben estar en cargos de poder. Y por otro lado, el proceso de recuperación del país no será rápido. Se requieren, asegura, muchos cambios.

¿Es suficiente con la caída de Maduro? El régimen sigue en el poder. La diáspora venezolana se debate entre la esperanza y la incertidumbre. El regreso tiene dos caras. ●